

CAPÍTULO DE PREGUNTAS

CON destino a investigaciones históricas referentes a la conquista del Perú y al elemento vasco, que en el mismo tomó parte, se nos ruega desde Lima la publicación de la adjunta nota:

«Se desea saber qué merced, dignidad o condecoración era o es (si es que perdura) la gracia real española de *Caballero de espuelas doradas*, honor con que fué premiado el fiel compañero vasco de Pizarro en la conquista del Perú, Domingo de Soraluze, uno de los trece que no lo abandonaron en la histórica isla del Gallo cuando la desastrosa retirada de la expedición.

«La Reina Doña Juana, en nombre de su hijo el Emperador Carlos V, y en Toledo a 26 de Julio de 1529, hizo hidalgos a aquellos trece navegantes que no lo eran, y creó *Caballeros de espuelas doradas* a los que ya poseían nobleza, figurando entre estos últimos el precitado vasco Domingo de Soraluze.»



”MOCHA ERRIYAN”

NO encontrándose ejemplares de este regocijado monólogo euskaro, cuyo autor el inimitable Pepe Artola ha hecho popular en los escenarios, vamos en breve a reproducirlo para ampliar la galería dramática a cuya creación hemos contribuido desde los tiempos del malogrado Soroa, creador del Teatro Euskaro.

La nueva edición de obras ya agotadas y la publicación de otras ya en prensa, completaran el catalogo de obras representables que podremos ofrecer a las Sociedades que con patriótico celo se dedican a poner en escena obras euskéricas.